

Wissenschaft

Pflegezusatzversicherung – Notwendigkeit oder Luxus?



Andrea Domanig, Dr. iur., Rechtsanwältin

Inhaltsübersicht

I. Vorbemerkung

II. Bedeutung der Abgrenzung zwischen Grund- und Zusatzversicherung im Bereich der Pflegeleistungen

- A. Pflegebedürftigkeit als soziales Risiko
- B. Abgrenzung zwischen Grund- und Zusatzversicherung
- C. Zielpublikum

III. Versicherte Pflegeleistungen

- A. Überblick
- B. Behandlungspflege
- C. Grundpflege

IV. Finanzierung der Heim- und Hauspflege

- A. Pflegebeiträge der OKP
- B. Kostenbeteiligung der Versicherten
- C. Restfinanzierung
- D. Problematik der Quersubventionierung

V. Wirksamkeit, Zweckmässigkeit und Wirtschaftlichkeit von Haus- und Heimpflege

- A. Wirksamkeit und Zweckmässigkeit
- B. Wirtschaftlichkeit

VI. Kostenvergleich von Haus- und Heimpflege

- A. Reine Pflegekosten
- B. Gesamtkosten

VII. Tarifschutz und echte Mehrleistungen

- A. Tarifschutz
- B. Echte Mehrleistungen

VIII. Fazit und Entwicklungspotenzial

I. Vorbemerkung

Das Dokument "Pflegezusatzversicherung - Notwendigkeit oder Luxus?" wurde von Gast am 23.04.2024 auf der Website pflegerecht.recht.ch erstellt. | © Staempfli Verlag AG, Bern - 2024

In meiner im Juli 2015 erschienenen Dissertation habe ich mich mit dem Thema der Abgrenzung zwischen Grund- und Zusatzversicherung im Bereich der Pflegeleistungen auseinandergesetzt.¹ Dabei habe ich aufgezeigt, welche Pflegeleistungen als echte Mehrleistungen privat versichert werden können. Im Nachfolgenden lege ich die wichtigsten Erkenntnisse aus dieser Arbeit dar.

II. Bedeutung...

Dieses Dokument ist für Abonnenten oder Pay-per-Document-Kunden zugänglich.

Abonnieren →

Kaufen →

🔑 Login